

EEX extends renewable energy hedging portfolio

The European Energy Exchange (EEX) will launch a suite of new futures contracts on 21 September to reflect the evolving renewables and storage landscape and the growing need for more granular hedging, subject to regulatory approval.

The new instruments were developed to enable market participants to manage price risk more effectively and precisely across battery storage and renewable-driven load and generation profiles.

EEX will become the first European power exchange to launch exchange-traded Top-to-Bottom (TBx) Power Futures and standardised Block Futures targeting renewable-driven hourly shape risk, bringing products that have previously been traded primarily in bilateral markets onto a transparent, centrally cleared marketplace.

The EEX TBx Power Futures will provide a standardised tool for hedging intraday price spreads, a key source of value for Battery Energy Storage Systems (BESS). By reflecting the spread between periods of high and low power prices, the contracts provide market participants with a transparent and tradable reference for managing battery-related price risk. The underlying methodology supports standardisation, transparency and greater market accessibility, enabling a broad range of physical and financial participants to hedge, trade and manage exposure to the growing value of flexibility in power markets.

The contracts are based on the difference between the average of the highest- and lowest-priced Market Time Units (MTUs) in the Day-Ahead auction and will be available in two-hour (TB2) and four-hour (TB4) variants for selected European power markets.

Peter Reitz, CEO of EEX, comments: *"We are proud to be offering these products for the first time on European power markets, which are undergoing profound change due to the rapid growth of renewable generation transforming price patterns. In addition, battery energy storage systems are becoming a critical source of flexibility. With the energy transition being at the forefront at EEX, we are thrilled to extend our product portfolio to enable more precise price hedging in this new market environment and enable more targeted and enhanced risk management capabilities."*

In addition, EEX will introduce Block Futures that enable more precise hedging of renewable generation and consumption profiles. The contracts will cover key solar-hour, extended peak and weekend delivery profiles, enabling market participants to manage exposure to increasingly differentiated hourly power price patterns.

The share of renewables in the EU reached 47.3% in 2025, while the BESS market has been growing exponentially with 108 GW of new battery storage capacity deployed worldwide in 2025, according to the IEA.

EEX will also offer inter-product spreads between the new contracts, and the existing base and peak power futures, to provide further trading opportunities.

The launch further strengthens EEX Group's offering for renewable energy and battery storage markets and complements the recently introduced TBx Index suite by EPEX SPOT, an EEX Group company. This recently launched TBx Index suite is a dedicated benchmark designed to capture the maximum value achievable by battery and energy storage assets in the wholesale power market.

More information: [Renewable Energy Hedging](#)

The **European Energy Exchange (EEX)** is a leading energy exchange which builds secure, successful and sustainable commodity markets worldwide – together with its customers and partners. As part of EEX Group, it serves international power, natural gas, environmental, freight and agricultural markets, and provides data, reporting and registry services. EEX is an enabler of the energy transition and decarbonisation, advancing renewables integration through dedicated products and services, including those related to guarantees of origin. More information: www.eex.com

CONTACT

EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
presse@eex.com

More information:

www.eex.com
www.eex-group.com

EEX erweitert Portfolio für die Absicherung erneuerbarer Energien

Die European Energy Exchange (EEX) wird vorbehaltlich der Zustimmung durch die Bundesanstalt für Finanzdienstleistungsaufsicht (Bafin) am 21. September eine Reihe neuer Futures-Kontrakte am Strommarkt einführen. Diese adressieren die Weiterentwicklung der Märkte für erneuerbare Energien und Energiespeicher sowie den steigenden Bedarf an einer präziseren und differenzierteren Absicherung von Preisrisiken. Die neuen Produkte unterstützen Marktteilnehmer dabei, Preisrisiken im Zusammenhang mit Batteriespeichern sowie aus den spezifischen Verbrauchs- und Erzeugungsprofilen erneuerbarer Energien besser zu steuern.

Mit den neuen Top-to-Bottom (TBx) Power Futures sowie standardisierten Block Futures wird die EEX als erste europäische Strombörse börsengehandelte Produkte zur Absicherung von Preisrisiken anbieten, die aus erneuerbaren Erzeugungsprofilen resultieren. Damit werden Produkte, die bislang überwiegend bilateral gehandelt wurden, auf einen transparenten Handelsplatz mit zentralem Clearing gebracht.

Die EEX TBx Power Futures bieten ein standardisiertes Instrument zur Absicherung von untätigen Preisunterschieden, einem wesentlichen Werttreiber für Batterie-Energiespeichersysteme (Battery Energy Storage Systems, BESS). Durch die Abbildung der Preisdifferenz zwischen Zeiträumen mit hohen und niedrigen Strompreisen schaffen die Kontrakte einen transparenten und handelbaren Referenzwert für die Absicherung batteriebezogener Preisrisiken. Die zugrunde liegende Methodik fördert Standardisierung, Transparenz und einen breiteren Marktzugang und ermöglicht einer Vielzahl physischer und finanzieller Marktteilnehmer, die zunehmende Bedeutung von Flexibilität in den Strommärkten abzubilden.

Die Kontrakte basieren auf der Differenz zwischen dem Durchschnitt zwischen den Market Time Units (MTUs) mit dem höchsten und niedrigsten Preis in der Day-Ahead-Auktion und werden in zwei- (TB2) und vierstündigen (TB4) Varianten für ausgewählte europäische Strommärkte verfügbar sein.

Peter Reitz, CEO der EEX, kommentiert: *„Wir sind stolz darauf, diese Produkte erstmals an den europäischen Strommärkten anzubieten. Die Märkte befinden sich aufgrund des starken Ausbaus erneuerbarer Energien in einem tiefgreifenden Wandel, der die Strompreisprofile nachhaltig verändert. Gleichzeitig gewinnen Batterie-Energiespeichersysteme als Flexibilitätsquelle zunehmend an Bedeutung. Als Unternehmen, das die Energiewende aktiv begleitet, freuen wir uns, Marktteilnehmern in diesem neuen Marktumfeld eine präzisere Preisabsicherung sowie weiterentwickelte Möglichkeiten für das Risikomanagement zu bieten.“*

Darüber hinaus wird die EEX Block Futures einführen, die eine präzisere Absicherung von Erzeugungs- und Verbrauchsprofilen erneuerbarer Energien ermöglichen. Die Kontrakte decken zentrale Lieferprofile für Solarstunden, Extended-Peak-Zeiträume sowie Wochenenden ab und unterstützen Marktteilnehmer dabei, Risiken aus zunehmend differenzierten stündlichen Strompreisen zu steuern.

Der Anteil erneuerbarer Energien an der Stromerzeugung in der Europäischen Union erreichte 2025 47,3 %. Gleichzeitig verzeichnete der Markt für Batterie-Energiespeichersysteme ein exponentielles Wachstum: Nach

Angaben der Internationalen Energieagentur (IEA) wurden weltweit im Jahr 2025 neue Batteriespeicherkapazitäten von 108 GW installiert.

Zusätzlich wird die EEX Inter-Product-Spreads zwischen den neuen Kontrakten sowie den bestehenden Base- und Peak-Power-Futures anbieten und damit weitere Handelsmöglichkeiten schaffen.

Die Einführung stärkt das Angebot der EEX Group für die Märkte für erneuerbare Energien und Batteriespeicher und ergänzt die kürzlich von EPEX SPOT, einem Unternehmen der EEX Group, eingeführte TBx Index Suite. Die neue TBx Index Suite wurde als spezifischer Benchmark entwickelt, um den maximal realisierbaren Wert von Batterie- und Energiespeichieranlagen im Großhandelsstrommarkt abzubilden.

Weitere Informationen: [Renewable Energy Hedging](#)

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist eine führende Energiebörse, die gemeinsam mit ihren Kunden und Partnern weltweit sichere, erfolgreiche und nachhaltige Rohstoffmärkte aufbaut. Als Teil der EEX Group bedient sie internationale Strom-, Erdgas-, Umwelt-, Fracht- und Agrarmärkte und bietet Daten-, Reporting- und Registerdienstleistungen an. Die EEX ist ein Wegbereiter der Energiewende und Dekarbonisierung und treibt die Integration erneuerbarer Energien durch spezielle Produkte und Dienstleistungen voran, beispielsweise im Zusammenhang mit Herkunftsnachweisen. Weitere Informationen: <https://www.eex.com/de/>

KONTAKT
EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
presse@eex.com

Mehr Information:
www.eex.com
www.eex-group.com